

# Diario de Burgos.

ALCANCE DE LA MAÑANA

Burgos á 17 de Mayo de 1898.

## A los lectores.

La publicación de nuestro *Alcance de la mañana*, que ayer dió principio, ha sido acogida con general aprobación por el público, siendo numerosas las personas que se han acercado á nuestras oficinas, para engrosar con sus nombres las listas de suscritores, y animarnos á continuar en la tarea emprendida.

No podemos menos de expresar ante todo la gratitud que sentimos al ver recompensados nuestros esfuerzos y sacrificios, con el único premio á que aspiramos, que es la confianza y el aplauso del público.

Arduo y arriesgada es la obra que hemos acometido, al publicar dos ediciones diarias en población donde la prensa nunca ha disfrutado la vida próspera y desahogada que logra en otras poblaciones. Nos imponemos, al hacerlo, gastos que evitaríamos seguramente si consultásemos solo los intereses de empresa, pero deseamos corresponder al favor creciente que se nos dispensa desde la aparición de nuestro primer número, y esperamos que tampoco ahora nos ha de faltar el apoyo del público.

Repartimos la presente hoja á todos los abonados de la capital, y consideraremos como suscritos á ella á los que no la devuelvan al repartidor manifestando su deseo de no recibirla.

## LA CRISIS

(POR CORREO)

Madrid 16.

Con las hipótesis más ó menos aventuradas que circulan respecto á los propósitos de la escuadra que manda nuestro inteligente y bravo marino Sr. Cervera y los elogios á la tripulación de nuestros buques de Cuba, á la pericia y arrojo de las guarniciones antillanas y á la serenidad y patriotismo de los españoles de allende el mar, compártese hoy el interés público con la crisis, planteada oficialmente esta mañana por el Sr. Sagasta, en su acostumbrada visita á Palacio.

Anoche considerábase aplazada, porque así lo manifestaron varios ministros y por que el acuerdo del Consejo fué poner todas las carteras á disposición del jefe del gabinete, otorgándole un voto de confianza para que solucionase el conflicto ministerial cuando lo estimase oportuno.

«El Imparcial», casi toda la prensa de esta mañana, creían que la crisis no se resolvería en unos días, logrando el

Sr. Sagasta su propósito de ver antes aprobados los presupuestos, evitando el desgaste parlamentario al ministerio nuevo.

Sin duda las circunstancias, y la situación violenta en que los ministros dimisionarios se hallaban, aconsejaron á S. M. y el señor Sagasta poner hoy un término á la interinidad del Gabinete, rectificando la opinión general que anoche predominaba entre políticos y periodistas.

Del resultado de la crisis no es fácil hacer presagios en estos momentos; pero creemos que la solución tardará poco en ser conocida.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DEL

Diario de Burgos.

EMPERADOR GUILLERMO

París 19.

Pasado mañana se verificará como es sabido en Altona la inauguración del monumento levantado al abuelo del monarca alemán.

Con este motivo se cree que el Emperador Guillermo pronunciará un discurso, al cual se concede desde ahora verdadera importancia, suponiendo que en él pueda hacerse cargo de los asuntos del momento y aun contestar de modo indirecto á la política de la alianza anglo-sajona preconizada por el gobierno inglés.

LO DE MILAN

París 16.

Los periódicos suizos hacen constar que los desórdenes de Milán han tenido mucha mayor gravedad de lo que se había supuesto al conocer los resultados de la lucha. El número de los combatientes se acercaba á treinta mil, apoyados á su vez por millares de aldeanos que acudieron de las cercanías armados de hoces y de picos. Los trenes del ferrocarril fueron atacados y sobre algunos se lanzaron materias incendiarias. Los sublevados buscaban la muerte con verdadera locura lanzándose contra las tropas en los momentos en que estas hacían fuego y hasta las mujeres llevando en brazos á sus criaturas salían al encuentro de la caballería y eran atropelladas en las cargas. En un solo día parece que los muertos fueron quinientos y dos mil los heridos.

El orden material se ha restablecido; pero la intranquilidad subsiste y aun puede decirse que se agrava por momentos.

FABRA.

FIRMA DE LA REINA

Madrid 16.—4'10 t.

(Recibido con retraso)

El señor Groizard ha llevado á la firma de la Reina una combinación de magistrados y la aprobación de un crédito de 250.000 pesetas para la construcción de la catedral de Alcoy.

LA CRISIS

El Sr. Sagasta, que contra lo que se había dicho no tenía ultimada la combinación ministerial, ha dado principio á los trabajos para la resolución de la crisis.

En primer lugar conferenciará con los señores Montero Rios y marqués de la Vega de Armijo, á quienes ha citado con dicho objeto.

SOBRE LA CRISIS

Madrid 16.—10 n.

Las Cámaras han suspendido hoy las sesiones en virtud de una comunicación del presidente del Consejo participando la dimisión de los ministros aceptada por S. M. la Reina.

El señor Sagasta ha conferenciado con los señores Montero Rios y marqués de la Vega de Armijo.

De lo que hayan tratado solo se sabe que ambos personajes en atención de las circunstancias, han aconsejado al jefe del Gobierno que se resuelva la crisis en plazo brevísimo.

SIGUEN LAS CONFERENCIAS

Madrid 16.—10,30 n.

El señor Sagasta ha celebrado también una larga entrevista con el señor Maura para conocer su opinión sobre la crisis.

Parece que no han llegado á un acuerdo definitivo, aplazando el señor Maura su contestación para dentro de algunas horas.

En los centros políticos reina gran animación con motivo de la crisis haciéndose muchos pronósticos sobre su resolución, pero hasta ahora nada hay seguro.

LA PRENSA INGLESA

Madrid 17.—Varias horas.

Telegrafian de Londres que la prensa inglesa, á pesar de que viene desde hace algún tiempo inclinándose en favor de los Estados Unidos, refleja ayer, al examinar las últimas noticias de la guerra, impresiones muy lisonjeras para España.

Los principales periódicos, comentando las últimas tentativas de desembarco de los americanos en Cuba dicen que no puede menos de reconocerse que los españoles se batieron como leones y que á esto se debe principalmente el fracaso de dichas expediciones.

Hablando del bloqueo de Cuba manifiestan que en honor á la verdad semejante bloqueo no ha existido más que en el papel. Sería necesario un número considerable de buques para hacer efectivo el expresado bloqueo en el sentido internacional de la palabra, pero los americanos no poseen fuerzas navales suficientes para ello.

Hasta ahora no han conseguido los americanos éxitos capaces de producir una paz inmediata y no hay que tomar en serio lo que indican los periódicos yankees, de que la crisis ministerial que se juzga inminente en España, esté relacionada en lo más mínimo con los propósitos de paz. Es-

paña sólo podría aceptar ésta partiendo del principio del *statu quo ante bellum*, pero no es verosímil que los Estados Unidos aceptasen, á lo menos por ahora, semejante condición.

Madrid 17.—2'15 m.

El señor Cámara, en quien se había pensado para la cartera de Marina, ha quedado descartado de la combinación ministerial.

Con tal motivo acaba de telegrafarsele para que continúe en Cadiz.

La crisis va más despacio de lo que se creía, siendo casi seguro que no llegará á resolverse en el día de hoy.

El Sr. Maura había ofrecido al señor Sagasta darle contestación definitiva para las once de la noche, pero aún no ha contestado.

IMPRESIONES DE WASHINGTON

Madrid 17.—4 m.

Según los últimos telegramas de Washington, los yanquis están preocupadísimos por que siguen ignorando el paradero de la escuadra española que manda el general Cervera, á la que han perdido por completo la pista.

Las hábiles marchas de nuestros barcos han logrado burlar la vigilancia del enemigo, sin que se sepa el rumbo que han seguido.

En Washington se teme que la escuadra española aparezca súbitamente en las costas norteamericanas y bombardee sus puertos, ó consiga penetrar en la Habana sin que puedan impedirlo los buques que allí se encuentran apostados.

En cambio de estas impresiones, están los yanquis muy regocijados por el discurso del ministro inglés mister Chamberlain, al que conceden excepcional importancia, creyendo que es ya un hecho la alianza de los Estados Unidos con Inglaterra.

MENCHETA.

NOTA. — Nuestros lectores encontrarán, sin duda, durante los primeros días muchas deficiencias, tanto en la confección de las hojas de alcance como en el reparto de las mismas á domicilio.

Estas deficiencias se explican teniendo en cuenta la imposibilidad material de organizar repentinamente los complicados servicios que lleva consigo una publicación nueva, pero cuantos defectos observemos irán remediándose de día en día, y desde mañana aumentaremos considerablemente el servicio telegráfico destinado al *Alcance*, porque aspiramos á que tenga con el tiempo tanta importancia como la edición de la tarde.

Imprenta del DIABLO

